

50 Jahre Siedlergemeinschaft: Ein Garant für den Aufschwung im Markt

Rührige SG erhält viel Lob zum Jubiläum – Zum Wohl der Mitglieder und gesellschaftlich aktiv
Von Florian Duschl



Röhrnbach. Seit 50 Jahren gibt es in der Marktgemeinde eine nach wie vor bestens florierende Siedlergemeinschaft (SG). Rund ein Drittel der 269 Mitglieder kam ins Gasthaus Eibl, um bei der Jubiläumsveranstaltung dabei zu sein. Zu den Ehrengästen zählten der Vizepräsident des Verbandes Wohneigentum, Christian Benoist, Bezirksverbandsvorsitzender, Bernd Zechmann, Bezirksverbandsgeschäftsführerin Sofie Höppeler und Bürgermeister Josef Gutsmeier.

Christian Benoist überbrachte die Glückwünsche des Landesverbundes Siegmund Schauer und gratulierte der Siedlergemeinschaft, „zu dem, was in 50 Jahren hier entstanden ist und was in dieser Zeit alles geleistet wurde“. Die SG Röhrnbach sei ein sehr aktiver Verein, für den es nun gelte, weiterhin engagiert zu sein. Für ebenso bedeutsam hält es Benoist, dass die Mitglieder bis heute mitgetragen haben. Und letztlich profitiere auch die Kommune von einer guten Siedlergemeinschaft.

Die SG Röhrnbach hat sich heutige Feier hat historische Dimension, „führte“ Bezirksvorstandszustehender Zechmann aus. Weil gerade in der Nachkriegszeit die Wohnverhältnisse sehr奔eng und Wohnraum überhaupt sehr knapp war, habe sich eine Initiative gegründet, um diesem Mangel abzuhelfen. In der Gemeinde Röhrnbach seien Zug um Zug Baugebiete ausgewiesen worden und die Kommune so zu einem stolzen Markt geworden. Die Gemeinschaft präsentierte sich zum Jubiläum als sehr aktiver, intakter Verein mit einem umfangreichen Gerätelpark und vielen Veranstaltungen. Die herausgegebene Festschrift sei ein Dokument der örtlichen Zeit geschichte.

Auch Bürgermeister Josef Gutsmeier, der Schirmherr der Feier,

ist darüber hinaus bares Geld wert. Der Vorstand verwies auf die Möglichkeit, zum verbilligten Kauf von Heizöl, Holzwaren und Elektroartikeln. Auch Mülltonnen- und Tankreinigungs-Aktivitäten wurden durchgeführt. Um all das zu erreichen, braucht man starke Partner, denen es zu danken geht, fuhr Josef Wilhelm fort. An einer Stelle stehe hier die Gemeinde mit ihrer stets siedlungsfreundlichen Politik unter den Bürgermeistern Max Peter, Ludwig Fuchs, Josef Eder und Josef Gutsmeier und ihren jeweiligen Gemeinderäten. Dank gebühre ebenso dem Bezirksverband für die vielseitige Unterstützung.

Innenhalb des Ortsverbandes hob der Vorsitzende im Besonderen die aktuelle Vorstandschaft hervor, die mit einer Flasche Wein bzw. einem Blumenstrauß bedacht wurden: Stellvertreter Matthias Schuster, Kassierin und Schriftführerin Gerlinde Strahberger, die Beisitzer Max Bauer, Georg Geier, Werner Kaltenbauer, Diana Königseider, Georg Neubauer (im Jahr 2013 verstorben), Josef Wilhelm sowie die Kassenprüfer Bruno Königseider und Max Pritz. Dankesworte richtete der Vorstand ebenso an Maschinenwart Josef Wilhelm und die Zeitungsausüter Kleiner Aach, Katharina Maria Kleinberger und Schriftführerin Helga Pelnarsch. Ein Dankeschön für die Arbeit an der Festschrift, die bei der Firma Bachl gedruckt werden durfte, erhielten Matthias Schuster, Diana und Bruno Königseider. Blumen gab es schließlich auch für Gastwirtin Annelyse Eibl und für Wilhelms Ehefrau Martha, die ihren Mann bei seiner Vereinstätigkeit hilfreich unterstützte.

Bevor Bruno Königseider mit sei-

Bürgermeister Josef Gutsmeier (l.) überreichte an SG-Vorstand Josef Wilhelm eine Urkunde zum 50-jährigen Bestehen.

– Foto: Fi. Duschl

hete Zusammenarbeit bei der Siedlergemeinschaft und der SG zu haben sich in der Kommune als aktive Organisation etabliert, die sich regelmäßig auch in Veranstaltungen einbringe und deren langjähriger Vorstand Josef Wilhelm längst Träger der Goldenen Marktentaille ist. Zum Jubiläum überreichte Bürgermeister Gutsmeier eine Urkunde und ein Geldgeschenk.

In seinem umfangreichen Tätigkeitsbericht erinnerte Vorstand Josef Wilhelm, der selbst Gründungsmitglied ist und die SG bereits seit 44 Jahren führt, zunächst an die Anfänge. So fand die Gründung der SG am 4. April 1964 im Gasthaus Smitka statt. Zum Gründungsvorstand wurde von den 28 Anwesenden Josef Nodens gewählt. Als „Geburshülfeler“ waren der Vdk-Beauftragte Hans Presl und sein Geschäftsführer Karl Rohrlauber, beide leidenschaftliche Kämpfer für die Siedlerbewegung. Schon am 19. Juli 1964 wurden Bauwillige über das erste Bauvorhaben in der Gemeinde Röhrnbach mit 26 Einfamilienhäusern im Stammlager informiert. Es folgte dann eine rege Bautätigkeit, unterstützt vom Vdk-Baufräger BWS in Freyung, und es entstanden nach und nach alle jetzt vorhandenen Siedlungen in Röhrnbach und Umgebung, beschrieb Wilhelm die weitere Ausprägung und bei den Marktreisen schaffen.